



本校の教育目標

『たくましい体と豊かな心を持ち、意欲的に学ぶ子どもの育成』

～ ふるさとを愛し 自分を大切に ひとを大切に ～

当たり前 『ごく普通のこと、なみ』～広辞苑～

新型コロナウイルスの感染症法上の位置付けが5類に移行して、1年以上が経ちました。日常生活は通常に戻りつつあります。海外から外国人観光客もやってきて観光地も大変賑わっています。ニュース等でも新型コロナウイルスによる感染症の話題を聴くことはほぼありません。しかしながら実は依然として流行の波を繰り返しているようです。5類移行後でも数多くの方が感染し、亡くなってしまった方もいます。また、病院でも院内感染対策として、手指消毒、マスク着用の徹底、そして面会時間の制限などコロナ禍と同様の体制がとられています。



学校では「コロナ禍」という未曾有の状況におかれて過ごした数年間、子ども達はもとより



1年生～春見つけ～

全ての人が厳しい生活を強いられ、我慢を重ねていました。子ども達は、自分の力や思いでは、いかようにもならない状況におかれ、マスク着用や給食時の黙食、活動の制限など、不自由や不安・不満を抱えながら、先の見通せない生活が続きました。新型コロナウイルスによってそれまで当たり前だと思っていたことが、いかにもろいものだったのかを痛感させられました。そして、当たり前だと思っていたこと一つ一つが有難く尊い存在であることを再認識することになりました。例えば、通常通り毎日登校できること、給食中楽しく会話しながら食べることができ、マスクなしで生活できること、人とつながりを持てること等、コロナ前までは当たり前だったことが、とても貴重で有難いこと

なんだと、子ども達はもちろん私達教職員や全ての人を感じる事ができました。当り前の出来事が当たり前でなかったと気づき、周りのことすべてに対して感謝の気持ちも生まれたように思いました。

今、マスクを着用している人もコロナ禍と比べればかなり少なくなりました。もうすでに日常のことが当たり前なことだと思い始めているように思います。決してコロナ禍に戻りたいとは思いませんが、コロナ禍で気づいた感謝の気持ちをもう一度思い出すべきだと思います。

感謝の気持ちを大切に

令和6年4月30日付けの京都新聞で、京都府京丹波町立中学校のバレーボール部の記事が掲載されていました。他校との練習試合や公式戦等の遠征の際に、バレーボールをできることにも感謝して、『今日は体育館を使わせていただき、ありがとうございます』というメッセージを添えたトイレトペーパーを、トイレにひっそりと置いて帰ってくるそうです。その施設の職員と思われる男性から感謝を伝える電話があり、キャプテンは『当たり前のことをしてきたつもりだったので驚いた。ありがとうの気持ちが伝わってうれしい』と答えていました。



施設を使って当たり前ではなく、使わせていただいているという感謝の心に気づき、さらに感謝の気持ちを行動に表しています。私達もそのようでありたいと思いました。



村在住の橋本洋一様から、昭和28年に発生した『南山城大水害』の記録写真の資料を提供していただきました。当時の南山城村の被害状況を撮影した貴重な写真です。この写真を見るだけでどれだけ多くの被害があったかがよくわかります。校舎1階ロビー付近にごく一部ですが掲示させていただきました。

今後このようなことが二度と起こらないようにするためにも、避難訓練等を通して子ども達に伝えていきます。

5年生 田植え体験



今年度も地域の方々、JAさんに協力をいただき、田植えをすることができました。昔ながらの「さし」を使い、列をそろえながら植えていきました。少し肌寒い日でしたが、子ども達は水の冷たさや土の感触を楽しみながら、丁寧に一株一株植えることができました。

5年生はこの田植えから社会科や総合的な学習の時間などで米作りや食についての学習を深めてきます。お米の収穫はもちろん、これからの学習も楽しみです。

3年生 お茶摘み体験



3年生は地域の「お茶の木野園」さんでお茶摘み体験をしました。お茶の葉の摘み方を丁寧に教えていただき、色や香りを楽しみながらお茶の葉を摘むことができました。また、加工工程の一つである「蒸し」の工程も工房で見学させていただくことができました。

これから3年生は総合的な学習の時間で村の特産品である「お茶」についての学習を進めていきます。お茶の様々ないいところ、おもしろいところが見つけれられるといいですね。

日	曜	行事
3	月	B校時 発育測定 5年京都府学力学習状況調査
4	火	全校朝礼 4年京都府学力学習状況調査
6	木	ぐりぐらさんの朝のお話会(中) 6年修学旅行 4年環境の森見学
7	金	6年修学旅行
10	月	プール清掃・PTA美化作業
11	火	プール掃除予備 SC来校
13	木	連合なかまづくりの日 フッ化物洗口日
14	金	B校時 安全点検
20	木	フッ化物洗口日
18	火	プール開き
24	月	B校時 授業参観 人権講演会 1・2・4年 2小合同学習
25	火	SC来校
26	水	6年租税教室
27	木	4年浄水場見学歯科検診 フッ化物洗口日
28	金	クラブ

避難訓練



5月15日(水)に大雨警報が発令された想定での緊急避難訓練を行いました。ご家庭でも、警報がでたらどのようにするのかなど、再度確認をお願いします。

なかよし班びらき 1年生を迎える会



1年生から6年生で構成する「なかよし班」の活動が始まりました。少し緊張気味に自己紹介をし、班のめあてなどを確認しました。また、その後には1年生を迎える会で行う「障害物競争」の作戦を考え、練習を行いました。この頃になると緊張もとけたようで、班でしっかり話し合い、楽しそうに練習する姿も見られました。

5月14日(火)には1年生を迎える会を実施しました。1年生は「大きくなったら？」をテーマにし、自分の未来像を描いた絵とともに、大きな声でインタビューに応えることができました。各学年からのプレゼント渡しや、なかよし班で協力して取り組んだレクリエーションなど、温かな雰囲気にもまれた1年生を迎える会になりました。